

こんにちは

西  学校です

見附市立西中学校
学校だより

令和4年1月18日

第20号

まとめと準備・助走の3学期に

校長 水戸 巖

新たな仲間（転入生）を迎え、3学期がスタートしました。私は、右の詩が好きで毎年この時期にワンパターンのように紹介させていただいています。新年の節目にあたり、生徒たちは「今年はこんなことを頑張ろう」と気持ちを新たにしていることと思います。その新鮮な気持ちをいつまでも大切にしてほしいですし、実現に向けて一歩を踏み出してほしいと願っています。

始業式では、以下の話をしました。

数年前にノーベル生理学医学賞を受賞した大村 智さんは、

神様はプリペアドマインドをもっている人（心構えができている人）に贈り物をくれる

と述べています。心構えとは、備えを怠らないことにも通じます。3学期は、この言葉を意識し、次のステージ（進学や進級、夢の実現等）に向けて、心構えをつくる、備えをする学期にしてほしいと思います。1年間の総まとめをし、次年度に向けて準備・助走をするということです。マネジメントの手法に「PDCAサイクルの活用」がありますが、P（計画）ーD（実行）を振り返ってまとめ（C（評価））をし、A（改善）につなげていこう。

このCーAの民間企業の例を2つ紹介します。

事例1 あるメーカーの消しゴムの紙ケースの角に切れ込みが入っているのにお気づきでしょうか。この切れ込みは以前はなかったものです。これは、消しゴムを使っているうちに紙ケースとの境目のところがちぎれやすいために「改善」が図られた結果です。この改善が図られた結果、売り上げも伸びたそうです。

事例2 新潟県を代表するある米菓。お菓子の表面をよりでこぼこにするという「改善」を加えたそうです。おいしさの秘密とされる“魔法の粉”をよりたくさん付着するようにするための工夫だそうです。



次へのステージに向けて、まずはできることから始めてみよう、第1歩を踏み出そう！
充実の3学期に！

始業式では、代表生徒が「自分の役割に責任をもち、自ら行動したい」「夢の実現に向け、人としても成長したい」などと抱負を述べてくれました。

令和4年度、明和会役員決まる！



新三役は、12月13日の明和会朝会で校長から認証書が、その他の総務・専門委員長は、1月17日の明和会朝会で新会長から任命書が渡されました。
活躍を期待です。

新型コロナウイルス感染対策の徹底について

新型コロナウイルス感染者が県内でも急速に増加し、1月8日には県独自の警報が発令されました。1月12日（水）に開催された県対策本部会議において、新潟県における感染者の約9割が感染力が高いとされるオミクロン株であったことが報告され、今後更に感染拡大することが懸念されます。県教育委員会からも以下の留意事項について、生徒への指導、保護者への協力依頼の要請が出ています。ご理解いただき、ご協力をお願いいたします。

【留意事項】

- 1 基本的な感染防止対策の継続について
「手洗い・手指の消毒」「3密の回避」「マスクの着用」を引き続き徹底すること。
- 2 症状がある場合は登校しないことの徹底について
 - ・ 最近判明した県内感染者の内、約9割の感染者に風邪等の症状があったことを踏まえ、発熱やのどの痛み、咳などの症状がある場合には登校しないこと。
 - ・ 風邪等の症状が一旦軽減しても、2日は登校を控えること。
※症状軽減後、再度悪化し、感染が判明した事例があるため。
 - ・ 家族に風邪等の症状がある場合は、登校を控えること。
 - ・ 家族がPCR等検査を受けている場合は、検査結果が出るまで登校を控えること。
- 3 マスクを外す活動の際、特に留意事項について
 - ・ 昼食時は黙食を徹底すること。
 - ・ 体育や部活動では大声を出さないこと。
- 4 学校外の活動について
 - ・ 友人同士でのカラオケ、外食など、リスクの高い活動はしばらく控えること。

2月の予定

- | | |
|--------|--------------------|
| 2日（水） | 3年生学年末テスト |
| 4日（金） | 漢字検定 |
| 7日（月） | 全校朝会 |
| 8日（火） | 公立高校特色化選抜 |
| 11日（祝） | 学年末テスト前部活動停止（～15日） |
| 14日（月） | 明和会朝会 |
| 16日（水） | 1・2年生学年末テスト |
- ※22日～24日に予定している2年生の修学旅行は次年度に 延期する方向で調整しています。



子どもたちの活動の様子をホームページ(西中ブログ)でお知らせしています。ご覧ください。